



PRESIDENCIA

Santiago, junio 21 de 1989.

Señor
Patricio Aylwin A.
Presidente
Partido Demócrata Cristiano
Carmen 8
PRESENTE

Muy estimado amigo:

Poco después del triunfo en el Plebiscito de 5 de octubre último, el Consejo General de la Social Democracia decidió, por aclamación, postular mi nombre dentro de la Concertación por la Democracia para que fuese considerado en el momento de elegir el candidato único a la Presidencia de la República, que nos comprometimos a designar. Se añadió entonces, de manera enfática, que la postulación era eminentemente unitaria y que, por lo mismo, el Partido apoyaría con toda lealtad y entusiasmo a quien fuera nominado candidato único.

Por otra parte, creo útil recordar que en la Concertación hemos practicado siempre la regla no escrita, enaltecedora y constructiva, de jamás someter las discrepancias a votación sino que resolver nuestra diferencia de manera consensual.

Hasta hoy y pese a los esfuerzos que algunos hemos gastado para provocar una pronta decisión acerca del candidato único, el acuerdo no se ha alcanzado. Pero las declaraciones públicas ya hechas por algunos partidos y las resoluciones en igual sentido que otros anuncian para hoy o mañana, acreditan que una clara mayoría está por postular su nombre como candidato único. En estas circunstancias, quiero colaborar al logro del dicho consenso, y tengo el honor y la satisfacción de hacerle



PRESIDENCIA

saber que la Social Democracia concurrirá a la unanimidad necesaria para que Ud. sea el candidato único de la Concertación que, en forma reiterada, hemos prometido al país.

Espero que, así, dentro de la semana en curso quede concluido este laborioso proceso y pongamos todos manos a la obra para triunfar el 14 de diciembre próximo y restablecer en Chile la democracia y la dignidad.

Una vez más le reitero que en esa tarea la Socialdemocracia se jugará entera, que trabajará por su candidatura -que será la nuestra- con el mayor entusiasmo y que desde luego se coloca a su disposición para prestarle la mayor colaboración posible.

Le saluda con especial afecto y consideración,

Eugenio Velasco Letelier
Presidente

www.archivopatrick.com.cl

Velasco ofreció su colaboración al próximo gobierno y Aylwin rindió un homenaje a Luis Bossay

Socialdemocracia proclamó oficialmente la candidatura presidencial de Aylwin

La proclamación formal de la candidatura presidencial de Patricio Aylwin realizó ayer la directiva de la Socialdemocracia Progresista, encabezada por su presidente Eugenio Velasco. Al acto, efectuado pasado el mediodía en la sede de la SD, asistieron, junto a Aylwin, los vicepresidentes de la DC, Andrés Zaldívar, Narciso Irureta, Edgardo Boeninger y Claudio Huepe, y el secretario nacional, Gutenberg Martínez.

De la SD estaban, entre otros, los vicepresidentes Martín Manteola, René Abeliuk y Roberto Muñoz, el ex secretario general Mario Papi, el nuevo secretario, Jorge Ibáñez y el tesorero de la colectividad, Amador Navarro.

Velasco explicó en su intervención que una de las razones del apoyo a Aylwin se basa en las muchas coincidencias entre ambas colectividades. "Ambos entendemos que el sacrificio de devolver a Chile la democracia, la libertad y el respeto, pasa por la unidad de quienes piensan distinto pero tienen en común este objetivo", dijo.

Afirmó que Chile nunca ha estado tan dividido como ahora y que junto a la "abismante" diferencia entre ricos y pobres, se han afectado los valores propios de la nacionalidad.

Por ello, añadió, es necesaria la reconciliación en términos profundos, lo que implica terminar con las divisiones y hacer una reeducación democrática. Señaló que los mismos que hablan aún de democracia protegida fueron quienes negaron las violaciones a los derechos humanos cometidas en estos años, los mismos que hablan de una sociedad libre son los que se escandalizan por la alianza entre partidos de distintos signos ideológicos y que ello es lógico,

porque para entender que 17 partidos se unan, se debe tener mucha generosidad, valorar la democracia y aceptar un programa que no satisface plenamente a nadie, pero que es la única alternativa para los problemas que tiene el país, afirmó.

Velasco planteó también que la SD reclama un lugar en la tarea del próximo gobierno, y que con la DC continuarán los entendimientos, y también con otros partidos con los que hay mayores diferencias.

Finalmente, recordó su larga amistad con Aylwin, a quien conoce desde que ambos ingresaron a la Facultad de Derecho y con quien, afirmó, no hay contradicciones. Por ello, puntualizó, "me siento con la autoridad moral para decir que no sólo basta tener capacidades políticas, de inteligencia y de cultura, sino que hay grandes valores puramente humanos y doy fe que Patricio Aylwin tiene todas las condiciones y será un gran Presidente de Chile".

Discurso de Aylwin

Por su parte, Patricio Aylwin, recordó su larga amistad con Velasco y el que, en la Universidad, ambos compitieron como estudiantes "y Eugenio me la ganó, y fue él el mejor alumno



Aylwin recibe el abrazo de Velasco. Observa, Andrés Zaldívar.

de su curso, y yo el segundo". Según dijo, la amistad que lo une es un signo de dos cosas importantes para la vida de este

país. Una es que se pueden tener ideologías distintas y eso no convierte a unos y otros en enemigos. "El que discrepa no es

enemigo, piensa distinto, lo que es propio de la condición humana", dijo. Lo segundo "es que las tendencias del pensamiento contemporáneo no son obstáculos para que nos pongamos de acuerdo, porque las diferencias no son sistemas absolutos". Reordó, luego, que en Chile ha imperado la lógica de la guerra, y afirmó que lo promisorio de la realidad actual es que hombres de pensamientos distintos se han puesto de acuerdo, primero en torno al No, y luego en torno a un programa, "que daremos a conocer próximamente", que quiere señalar lo que Chile necesita en los próximos años para recuperar su democracia, reconciliar a los chilenos, hacer justicia a los más postergados". Enseguida, recordó que las tareas del próximo gobierno son democratizar las instituciones, hacer justicia en materia de derechos humanos y "pagar la deuda social".

Refutó las críticas de quienes lo han acusado recientemente de haber cambiado, al hablar de un gobierno de toda la Concertación y no sólo de los miembros de la coalición de centro, indicando que "no hemos cambiado nada, porque entonces fuimos claros al decir que aspirábamos a que sobre las bases programáticas que nosotros allí planteábamos, susceptibles de enriquecerse, pudiéramos recibir aportes y ponernos de acuerdo con todos los partidos de la Concertación. No hemos cambiado de ayer a hoy, estamos en la misma línea, queremos un Chile para todos chilenos, caracterizado por el signo del respeto a las personas, a la dignidad de cada cual, con la libertad verdadera pero para todos, no sólo para hacer negocios".

Finalmente, Aylwin rindió un homenaje a Luis Bossay y agradeció "la confianza que han depositado en mí y el compromiso de acompañarnos en la tarea de aportar lo mejor a la reconstrucción de la democracia".